

## Información Mundial Cablegráfica

Un millón doscientos cincuenta mil dólares de perjuicios

Liverpool, 26.—El populacho huelguista saqueó doscientas tiendas, cuyos perjuicios suman un millón doscientos cincuenta mil dólares. Se registra un muerto y más de ochenta heridos.

### Procesión naval en el Támesis

Londres, 26.—Grandes multitudes se reunieron en las riberas del Támesis y en los puentes para presenciar la procesión naval, de cinco millas de largo, que conmemoraba el quinto aniversario de la movilización de la flota británica. El Rey fué aclamado mientras subía por el río en el barco real. Los que han presenciado celebraciones de la misma índole dicen que la parada de hoy superó en belleza y en variedad de efectos a cualquiera otra parada que ha habido en los tiempos modernos.

### El Supremo Consejo Interaliado no desautoriza del todo a Rumania

Copenhague, 26.—Respondiendo a un despacho radiotelegráfico de la misión militar italiana en Budapest, el Premier Clemenceau declara que el Supremo Consejo Interaliado no piensa intervenir en la política interna del Gobierno húngaro. Agrega que se pedirá a Rumania que ordene la detención de sus tropas que avanzan en Hungría, pero no se pedirá que las tropas rumanas sean retiradas a la línea fijada el 13 de junio hasta que el nuevo Gobierno de Budapest haya confirmado las condiciones del armisticio entre los poderes húngaros y aliados.

Se dice que el Comandante italiano que se encuentra en Budapest notificó a Clemenceau que el nuevo Gobierno húngaro estaba dispuesto a cumplir las condiciones del armisticio con la rapidez posible y pide a los poderes aliados que ayuden al Gobierno, enviando cada uno un regimiento de tropas a Budapest. Se informa que el Comandante de las fuerzas rumanas notificó a las autoridades militares húngaras que una comisión rumana se dirige a Budapest con el propósito de negociar el armisticio.

### El nuevo Gobierno

Budapest, 26.—Parece que el nuevo Gobierno húngaro se mantendrá en el poder hasta que se verifiquen las nuevas elecciones dentro de un mes, aunque el elemento reaccionario pide a los aliados que reconozcan al Gobierno de Szegedin.

### Ecos del movimiento obrero en Europa

Zurich, 26.—Acaba de estallar un movimiento huelguista de grandes proporciones. El Consejo de Estado sesionó inmediatamente y resolvió enviar un fuerte contingente de tropas para impedir los desmanes.

### Indagando las causas del alto costo de las subsistencias

Washington, 26.—Se anuncia en la Casa Blanca que el Comité acreditado por el Presidente Wilson para que investigue las causas del alto costo de las subsistencias, ha sido citado para que conferencie simultáneamente con los miembros del Gabinete, en las oficinas del Procurador General Mr. Palmer.

Palmer dijo: Se ha sugerido al Gobierno que haga vender la cosecha de trigo de 1919, fijando el precio de producción, mediante una fórmula legal que garantice los intereses de los agricultores con el billón de dólares apropiados por el Congreso.

### Se confirma una noticia

Burdeos, 26.—«El Echo de París» confirma la noticia de que las labores legislativas fueron fijadas para el 26 de octubre.

### Exigencia de Bulgaria

París, 26.—Bulgaria se muestra dispuesta a pagar la indemnización de mil millones de francos que le ha fijado la Comisión de Paz, pero exige la cesión de Macedonia, Tracia y Dobruja, provincias que están habitadas por una gran mayoría de población búlgara.

### Obsequio de Inglaterra al Uruguay

Montevideo, 26.—La nación británica acaba de hacer a la nación uruguaya un utilísimo obsequio: dos hermosos buques. El uno es un crucero rápido, moderno y de magnífico poder ofensivo, bien probado en la guerra que acaba de pasar. Se llama el «Southampton» y parece que el pueblo uruguayo cree un deber suyo de

darle el mismo nombre o ponerle otro que siempre recuerde el origen del buque, es decir, un nombre inglés. El otro es el transporte de guerra «Glasgow», buque que lo mismo sirve como transporte para carga que para millares de hombres, ganado o caballos. Lloyd George, al anunciar al pueblo británico la decisión de hacer este obsequio al Uruguay, explica que esta nación prestó grandes e inapreciables servicios a la causa de los aliados, especialmente a Inglaterra.

### Estudio del Esperanto

Montreal, 26.—El duodécimo congreso anual de la Asociación norteamericana de Esperanto reunido en esta ciudad aprobó una resolución recomendando que se introduzca el estudio de dicho idioma en todas las escuelas del orbe civilizado a fin de facilitar el entendimiento entre todas las razas de la tierra, distanciadas hasta ahora por la diferencia de idiomas.

Se adelantan los planes necesarios para verificar otra reunión del congreso en La Haya y para convocar una reunión general de los esperantistas, reunión que se verificará en una de las ciudades de Australia en el mes de septiembre.

### Cae asesinado un eminente jefe húngaro

Viena, 26.—Tibor Szamuely, uno de los jefes comunistas húngaros más eminentes, fué muerto a balazos el viernes mientras cruzaba la frontera cerca de Fuentenfels. Los disparos los hizo un guardia, cuyo hermano fué ejecutado por orden de Szamuely, quien al morir exclamó: «Yo sólo era enemigo de los enemigos del proletariado.»

### Rumania desea proceder de acuerdo con los aliados

París, 26.—El Petit Parisien ha publicado una nota, en síntesis, del Gobierno de Rumania, satisfactoria por todos conceptos para los Aliados. El Gobierno de Rumania protesta de que sus actos en Budapest hallan podido estimarse como un desacuerdo con los aliados. Si algo se ha hecho allí que a juicio de la Entente puedan estimarla de ese modo, Rumania está dispuesta a desautorizarlo y dar las explicaciones que se le piden. Rumania en Budapest como en cualquiera otra parte sólo aspira a colaborar a la política de la Entente.

### Actualidad peruana

Lima, 26.—El Gobierno provisional ha negado la renuncia presentada por el Excmo. señor Alberto Rey de Castro, Ministro Plenipotenciario del Perú ante el Gobierno del Ecuador.

Continúa la huelga de los estudiantes, a excepción de los practicantes que prestan sus servicios en los hospitales y en las clínicas.

La Asamblea Obrera acordó lanzar dos candidatos a la diputación.

Se nota inusitado entusiasmo con motivo de las próximas elecciones.

### Neutralización de las islas Aland

París, 26.—La comisión del Báltico en la Conferencia de la Paz ha presentado un informe proponiendo la neutralización de las islas Aland bajo la garantía de la Liga de Naciones.

### Clemenceau es aun el vencedor

París, 25.—La reciente renovación de la vida del Gobierno por el voto de confianza de la Cámara de Diputados, de 271 contra 181, ha sido rápidamente seguida por la demostración tangible de que el Gobierno luchará las elecciones hasta el último momento, lo que se evidencia por el proyecto presentado en la Cámara reduciendo el número de los distritos electorales en el Departamento del Sena, anticipándose a las elecciones parlamentarias.

Algunos radicales, incluso el ex-Premier Combes, están tratando de restablecer la coalición de la izquierda republicana con los radicales socialistas. La opinión se muestra animosa contra Clemenceau y cuenta que su Gabinete será prontamente derrocado tal como está formado ahora. Clemenceau dijo que lo ocurrido era apenas una escaramuza; que la verdadera batalla estaba próxima.

En su discurso antes de la votación el veterano estadista fué objeto de vivos aplausos cuando dijo: «Creo que después de cinco años de guerra yo puedo descansar, pero el trabajo de la paz debe ser continuado. Mi única ambición en este momento es que ustedes me mantengan en el poder hasta que mi trabajo se se haya terminado. Pero yo les daré un cordial apretón de manos si ustedes me llevan de este asiento a los asientos de la oposición.»

## Importantes explicaciones del señor Ministro de Fomento

EL ALUMBRADO DEL TEATRO NACIONAL Y LA BARANDA DEL PARQUE CENTRAL

Fábrica, y en vista de que las del Teatro no están prestando ningún servicio.

Soy del Sr. Director muy att. s. s.,

(f.) A. AGUILAR

Hemos recibido la siguiente carta:

«San José, 30 de agosto de 1919.

Señor Director de LA NACIÓN.

P.

LOS UTENSILIOS Y HERRAMIENTAS DE LA ESCUELA DE AGRICULTURA

Insertamos también los siguientes documentos:

«San José, 30 de agosto de 1919. Señor Director de LA NACIÓN.

P.

Agradecería a Ud. altamente se sirviera dar publicidad a la copia de la nota que tengo el gusto de remitirle adjunta que dirigí hoy al señor Director de «El Hombre Libre.»

Soy de Ud. muy att. s. s.,

A. AGUILAR

«San José 30 de agosto de 1919.

Señor Director de «El Hombre Libre».

P.

Vuelvo a dirigirme a usted a propósito de la nueva publicación contenida en el número de ayer de su periódico bajo el título «El País pregunta.»

En mi comunicación que le dirigí ayer presenté a usted las explicaciones del caso en relación con el destino que se ha dado a las calderas de la Planta Eléctrica del Teatro Nacional y al retirarle ahora que éstas han sido trasladadas a la Fábrica Nacional de Licores, debo agregar que todo lo que constituía esa planta se encuentra en el mismo local con excepción de algunas menudencias de escasa significación. Para cerciorarse de esto lo invito a que se sirva pasar a este Despacho a imponerse del inventario respectivo y luego al local de la Planta a fin de que usted personalmente pueda constatar las existencias.

Con relación a su pregunta de qué se hicieron los arados, tractores, utensilios y herramientas del extinguido Departamento de Agricultura, debo decir a usted que la mayor parte de esto fué importado por el Gobierno con el objeto de venderlo a precio de costo a los agricultores y así se procedió durante mucho tiempo en el mismo Departamento y una vez extinguido éste fué trasladado el sobrante al depósito de materiales de la Dirección de Obras Públicas en donde se continúa la venta, mediante órdenes emitidas por este Ministerio.

Alguna parte de ese sobrante fué destinado a la Colonia de Nicoya que es una propiedad nacional lo mismo que las máquinas del ingenio y demás que allí existe, conforme al inventario que obra en el Archivo de este Ministerio. Esta Colonia está arrendada mediante contrato debidamente legalizado en donde consta la obligación del contratista de pagar al Estado una renta de dos mil colones anuales y devolverlo todo al Gobierno a la expiración del término del convenio.

Si usted se sirve pasar a este Ministerio me será muy grato darle explicaciones sobre todos los detalles que usted desee para aclararle cualquier duda relacionada con este asunto.

Asimismo le agradeceré que antes de dar publicidad a cualquier indicación

Pasa a la cuarta página.

### Alarma de incendio en el barrio del Hospital

Anteayer, como a las doce y media, los vecinos del barrio del Hospital fueron bruscamente despertados con los toques de alarma que daba la policía a causa de haberse iniciado un incendio en una casa de dos pisos que se encuentra por las inmediaciones de la iglesia La Merced.

A esa hora todo el vecindario se entregaba al sueño y de un momento a otro éste fué interrumpido por los toques repetidos en las puertas de las casas amenazadas.

Se declaró el siniestro en la hostería de Francisco García y comenzó por la cocina.

Inmediatamente todos los vecinos con la ayuda de muchas personas y de algunos transeúntes, se dieron a la tarea de salvamento, sacando los muebles y demás objetos a la calle.

La bomba Knox llegó inmediatamente y comenzó a funcionar, pero ya el fuego se había extinguido con los baldes de agua que los particulares echaban sobre el techo y la chimenea que ardía violentamente.

El fuego, como se ve, tuvo origen en el estado de suciedad que se encontraba la chimenea.

Las gentes jamás se cuidan de limpiarlas. El hollín va almacenándose en el interior, y cuando hay gran cantidad arde con rapidez.

### Tres comerciantes josefinos tratan de especular con el negocio de la leche

A causa de haber subido el precio de la leche en Puntarenas y de la protesta consiguiente de parte del público, los miembros de la Colonia China celebraron sesión en el club «Wa Sisi», a fin de conciliar los intereses de los comerciantes chinos con los del proletariado.

Presidió don Gil Cox, y hubo numerosa concurrencia de jefes de casas comerciales.

Se desprende de lo tratado en el club que de San José partió la iniciativa tendiente a subir en cinco centavos la botella del líquido. Tres fueron los especuladores josefinos que tal cosa propusieron.

La colonia china trata de no divorciarse con el pueblo.

### Traspaso del Teatro América

El Dr. Rodríguez, propietario del «Diario de Panamá», compró la empresa del «Teatro América» de esta capital.

El Dr. Rodríguez explotará el negocio en compañía de don Raúl Alvarez, ex-socio.

El mismo señor Rodríguez es consocio del teatro «Mascota» de Puntarenas.

Los nuevos dueños del «América» traerán un cuadro de variedades, de la Habana o de Panamá.

### Cuidado con los lecheros

Vuelven los vecinos a protestar por la mala calidad de la leche que se está vendiendo.

El líquido se corta al hervirlo. Esto viene ocurriendo desde hace algunos días y el perjudicado es el comprador.

Pero sólo esto no es. La leche que no se corta resulta con agua o maledada.

Es preciso tener cuidado con los lecheros, para que no continúen vendiendo el líquido en mal estado.

### PERMANENTE

Toda la correspondencia para «La Nación» debe ser dirigida al apartado de correos número 49, que es el del diario.

# Personales y Sociales

## HOGAR DE PLACEMES

El hogar del estimable joven Licenciado don Ernesto González Flores y su señora esposa, se encuentra de plácemes con el feliz nacimiento de una niña. Nuestros parabienes al Licenciado González Flores y a su señora esposa.

## BAUTIZOS

Victor es el nombre que ha recibido el niño de don Víctor Páez y doña Amparo Varela de Páez.

—El último niño de don Célmo Segura y doña Jesús Dolores Ureña ha sido presentado a la pila bautizmal recibiendo el nombre de Pedro.

## ONOMASTICO

Con motivo del día de San Ramón Nonato enviamos nuestra calurosa felicitación a las siguientes señoras: doña Ramoncita B. de Castro, doña Ramona de Vargas, doña Ramona Calderón de Matarrita, doña Ramoncita Gutiérrez de Castro y doña Ramona Cortés de Ulloa.

Señoritas Ramona Calvo, Ramona Castro y Ramona Aragón.

Señores Lic. don Ramón Zelaya, don Ramón Araya, Presbo. don Ramón Alegría, Presbo. don Ramón Junoy, don Ramón Avendaño, don Ramón Castro, don Ramón Blanco, don Ramón González, don Ramón Morales B., don José Ramón Porras, don Ramón Guiltarte, don Ramón Chavarría.

## FIESTAS

Ayer celebraron una muy simpática fiesta las alumnas de la «Clase Roja» del Colegio de Sión con motivo de la fiesta de Santa Rosa de Lima.

—En la residencia de don Luis Castro Saborío se efectuó ayer una fiesta que estuvo muy alegre y concurrida, con motivo del onomástico y cumpleaños de su señora esposa doña Rosa Esquivel.

## BAILE

Anoche se efectuó un animado baile en casa de las señoritas Sartoresi. Estuvo muy concurrido.

## BODA

Se verificó en Puntarenas el matrimonio de don Jesús Quirós con la señorita Amira Canossa.

Los desposados salieron en gasolina expresa para Chomes donde pasarán la luna de miel en la residencia del padre del novio el acaudalado agricultor don Feliciano Quirós.

## VIAJEROS DEL INTERIOR

—Don Juan Kumpel y señora regresaron a Grecia.

—Para Heredia se dirigió el Canónigo don Rosendo de J. Valenciano.

—Don Eduardo Hütt se dirigió a Alajuela.

—Don Guillermo Quintana regresó a Heredia.

—Para Alajuela salió don Luis Fernández.

—Regresó a Puntarenas don José Cabezas.

—Procedente de Puntarenas se encuentra entre nosotros don Víctor Céspedes y su señora esposa.

—Para Limón sale Mr. Thomas y doña Rosa G. de Thomas.

—Llegó del Guanacaste don Fernando Borges.

—Regresó a Puntarenas don Bernardo Saravia.

—Don José J. Jiménez y don Moisés Aguilar se dirigen a Nicaragua.

—Se halla en el Guanacaste don Carlos Saborío.

—El Dr. Justo Pastor López y su señora esposa doña Mariana retornaron al Puerto del Pacífico.

## ENFERMOS

—Enfermo se encuentra don Carlos Aguilar.

—Sigue delicado de salud don Joaquín Manuel Gutiérrez.

—Se encuentra enferma doña María S. de Valiente.

—Delicada de salud se encuentra doña Isabel v. de Heilbrón.

## VIAJEROS DEL EXTERIOR

En el vapor «Carrillos» llegaron al país las siguientes personas: Dr. Joaquín Berrocal, Emilio Bourge, Hanley Brenner y señora, Emilio Challe, William Crowson, Pierre Diurind, Lupita de Echeverría, Carlos Huete hijo, Ernesto Martín, Manuel Montejo y señora, Lorenzo Martín y señora, Pilar Rey, Enriqueta de Soto, Gaston Willers, Henry Warner, George y Neta Witer.

—Hoy sale para el exterior el señor Amaral Murinho, su señora y familia.

—Para Nueva York se dirige don Nicolás Feoli.

—Parte para el Canadá Mr. Charles Hyppon Pirie en vía de estudio.

—Mr. Joseph Bryan se dirige a Colón.

—La maestra normalista señorita María Isabel Bonilla se dirige para Nueva York.

—En el vapor «San Juan» que llegó ayer a Puntarenas desembarcaron las siguientes personas: Faustino Moraga, Salvador Gamboa, Manuel Tijerino, Mariano Zúñiga, Carmelo Romo, María Joaquina Iglesias, Arthur G. Lawder, Charles Otis, Carlos Góngora, Charles Herman, Clodomiro Urcuyo, Raúl Padilla, Santiago Espinosa, y Juan Azoifea.

Los jóvenes don Manuel y don Rafael Angel Grillo están para llegar al país.

## HELADOS

Hoy, a las 3 de la tarde, las alumnas del tercer año del Colegio Superior de Señoritas obsequiaron con unos helados a la señorita Marta Carranza con motivo de su próximo viaje a los Estados Unidos.

### Traspaso del periódico «El Herald»

El bisemanario «El Herald» de Puntarenas ha pasado a otras manos, mediante contrato de arriendo celebrado con sus propietarios.

«El Herald» se dedicará a la política.

Con motivo de dicha transacción se retiró de la Redacción del simpático bisemanario don Amadeo Boza Mc Kellar.

### Economías en el Ayuntamiento

Cuando llueve nuestras calles se convierten en una ciénaga... y cuando nó en un desierto por el polvo: ambas cosas son insufribles.

Para remediar un poco el mal que apuntamos, el Ayuntamiento contaba con una cuadrilla de peones que iba y venía por todos los barrios recogiendo el barro y la basura.

Ahora no existe el servicio de cuadrilla. Por economía, según dicen, Si esto fuere así, tal economía es muy mal entendida.

La tarea de los peones era beneficiosa para el Ayuntamiento y para los vecinos. Que vuelvan todos a sus puestos.

### De la vida diaria

Ayer en la mañana se promovió un gran escándalo en el barrio del Hospital. Fué una escena de esas que ocurren a diario y que terminan a palos o en la vicaría.

Se trata de un rapto descubierto por el padre de la muchacha. Llámase éste, Jenaro Cascante, y Amelina la joven prófuga. Tenía relaciones con un joven de apellido Arias y como el padre se interpusiera entre ellos para poner fin al idilio que hacía tres meses habían logra formar a costa de promesas, juramentos y sustos, resolvieron alzar el vuelo, ayer a buena mañana.

Pero el padre, que se da maña de celoso y de anticiparse para contrarrestar todo lo que va en su perjuicio, descubrió el plan fraguado.

Esperó la llegada de Arias a la esquina próxima y por único saludo dióle una paliza que hizo eco en todo el barrio. Las mujeres aprobaban el proceder, y los hombres lo recriminaban. Intervinieron algunas personas y el gendarme de línea, quien condujo al furioso padre a la comisaría. El joven Arias resultó con una lesión en la cabeza, que según dictamen médico tardará en sanar seis días. Del asunto conocen las autoridades de policía.

### Mañana no es día feriado

Contestando las consultas que al respecto han hecho algunos jefes de Oficinas y empleados, el Ministerio de Gobernación ha hecho saber que el día 1º de setiembre no es feriado, pues el decreto N° 30 de 24 de agosto de 1918, únicamente declaró de fiesta Nacional la fecha del Centenario del Benemérito Dr. don José María Costa.

### La boda Pinto-Saborío

Hoy a las siete de la mañana en la residencia de don Carlos Saborío y de su señora esposa, padres de la novia, se efectuó la ceremonia matrimonial del estimable caballero don Gonzalo Pinto Hernández con la distinguida señorita Clotilde Saborío González. Ambos jóvenes forman parte de nuestra alta sociedad y disfrutan de gran afecto y cariño.

Los nuevos esposos recibirán la bendición nupcial de manos del Presbítero Alejandro Porras, cura de la Merced y serán apadrinados por las siguientes personas: don Rodolfo Peña y señorita Celia Saborío, don Roberto Flores y doña Berta Pinto de Flores, don Carlos Saborío y señorita Rosita Keith, don Enrique Pinto y doña Graciela González de Pinto, don Raúl Fernández y doña Enriqueta de Hine, don Gerardo Pinto y doña Graciela v. de Pinto, don Gilberto Saborío y señorita Estela González, don Juan Rafael Chacón y doña Enriqueta Hernández de Chacón.

Terminada la ceremonia religiosa se verificó una lucida recepción en obsequio a los padrinos e invitados a la ceremonia nupcial.

Los nuevos esposos se dirigen en viaje de bodas para la finca «Los Cipreses» del Doctor Pinto y regresarán a esta ciudad en donde fijarán su residencia.

Formulamos sinceros votos por la ventura del hogar.

Grandioso suceso



Grandioso suceso

JUANITA HANSEN La rutilante estrella de la UNIVERSAL. aparecerá próximamente en

## Funerales y entierro de don Raúl Vargas Calvo

Ayer a las 8.50 de la mañana fué trasladado el cadáver del joven don Raúl Vargas Calvo, de la residencia de don José Vargas M., en donde permaneció durante la noche en capilla ardiente, al templo de la Catedral, en donde se verificaron los funerales. En la nave central fué erigido un severo y regio catafalco; había profusión de cirios en lujosos candelabros. La caja mortuoria fué traída de los Estados Unidos y era de roble charolado.

En la Catedral se celebraron vigilia, misa y responso solemnes, oficiando el Presbítero Odendal ayudado por los Presbíteros Villalobos y Sanabria.

Desde el coro contestó un grupo de 20 voces, todas de los años superiores del Colegio Superior de Señoritas, con el concurso de 14 jóvenes de la orquesta de la Escuela de Santa Cecilia, siendo acompañados al órgano por don Roberto Campabadal, bajo la dirección del profesor don José Joaquín Vargas Calvo, hermano del extinto.

Ejecutaron los solos admirablemente bien las señoritas Berta Bonilla, Julita Córdoba y Ada Barrantes.

A las diez y media salió el cortejo de la Catedral, iniciándose el desfile, que fué imponente por la gran concurrencia de señoras y señoritas, hacia el Cementerio General. La carroza, tirada por dos troncos de caballos cubiertos con capotas moradas, fué totalmente cubierta de coronas. Detrás iban 6 landeux, que en elegante formación cerraban el desfile.

Presidió el duelo don José Joaquín Vargas Calvo, don Guillermo Vargas C. y don José Vargas. El Primer Designado a la Presidencia en ejercicio del Poder, acompañado de sus Ministros y Edecanes, estuvo presente en los funerales en Catedral y luego acompañó el féretro hasta el Cementerio General. En el Cementerio pronunció un muy sentido discurso a la memoria del joven fallecido, el señor don Luis Muñoz.

Entre las numerosas coronas anotamos las siguientes cartulinas:

Otto André y señora, Raúl Orozco y señora, Oscar Gutiérrez, Rubén Méndez y señora, Víctor M. Herrán y señora, Joaquín Llinás y señora, Maximiliano Kepfler e hijos, Adolfo Osborne y señora, Dionisio Facio y señora, José Quirce y señora, Mr. and Mrs. Amaral Murthino, José Llobet y señora, Alfredo Blanco, María Engracia Calvo, María Pacífica Calvo, Humberto Pérez y señora, José Manuel Blanco, Manuel V. Blanco y señora, Roberto Smith y señora, Luis Blanco y Hnos., Jaime Carranza y señora, Rogelio, Julio y Arnoldo Rodríguez, Julio Rodríguez y señora, Amalia y María Rosa Vargas, José Joaquín Vargas Calvo y señora, Rafael Salazar Calvo y Hnas., Julián Pastor y señora, Clara Odilia Vargas, Guillermo Vargas Facio, María del Socorro Vargas, Guillermo Vargas y señora, Ramón Ortiz y señora, Enrique Ortiz y señora, Maximiliano Soto G. y señora, Dr. Emilio Echeverría, señora y familia, Ramón Zelaya y señora, Gertrudis Hundrixser, Dr. Juan Arrea y señora, María Arrea, Gaspar Ortuño, señora e hijo, Clara de Moreno, José María y Carmen Arrea, Jorge Arrea, Federico Lúner y señora, Fabio Baudrit y señora, Maximiliano Koberg y señora, Maximiliano Koberg B., Franz Amrhein, Laureano Echandi y señora, Emilio Fonseca y señora, Manuel María Calvo y señora, Luisa v. de Badía e hija, Everardo Gómez y señora, Bernardo Soto, Carlos Brenes y señora, N. W. Cluseri y señora, T. D. Harrington y señora, Virgilio Alvarado, señora y familia, J. Vargas M. y señora, Adolfo Cañas, señora y familia, General don Juan Bautista Quirós, Clementina de Quirós, Enriqueta de Martín, Gregorio Martín, Manuel Aragón, Juana de Aragón, Alberto Moreno Cañas, María v.

de Llines, Jorge y Adela Lines, Antonio Corrales H., Dr. R. Fonseca Calvo y señora, Henry Rol y señora, Arturo Aubert, María v. de Figuls e hijas, Sabas Campos M., Manuel Campos M., Dr. Daniel Núñez y señora, Constantino Herdocia y señora, Roberto E. Azuola, Alberto Quijano, Daniel Dominguez, señora e hijas, José María Dominguez, Carmen de Párraga. Juan L. Mora, F. Jiménez Núñez, M. Obregón L., señora y familia, Fabio Calvo R., Graciela de Calvo, Tobías Zúñiga Montúfar, Elisa Aubert, Isabel de Heilbrón e hijas, Lic. don Cleto González Víquez, Personal de la Escuela Superior de Niñas N.º 6, Jesús Coto M., señora e hijas, Herman Carmiol y señora, Faustino Víquez y Juan Fuentes Soto.

Cintas: Personal del Colegio Superior de Señoritas y Escuela de Música de Santa Cecilia.

## Campo ajeno

San José, agosto 29 de 1919.

Señor Director de LA NACION.

Pte.

Muy señor mío:  
Le suplico dar publicidad, en su honorable periódico a las siguientes líneas:  
Por si mi nombre, que procuré conservar limpio en medio de la racha de desvergüenza política que azotó al país, se viere envuelto por la injuria, tenga por contestación, quien trate de mancharlo, que considero su proceder como el de un canalla y que no gusto de dimes y di-retes. Esto, por si «ese alguien» estima en algo su dignidad de hombre.  
De Ud, atto, y S. S.

GONZALO MONCADA.

## El problema sanitario

Salgamos a nuestras calles, mejor dicho, recordémoslas, ya que quien una vez las ha visto, nunca las podrá olvidar.

¿Qué vemos?  
No solamente las señales evidentes de un estado larval de cultura, de pobreza, sino también los signos palpantes de una lenidad pública que raya en lo increíble. Si la decencia de los pueblos se midiera (y que no se ha de medir) por su deboto aseó, podríamos llamar al nuestro un pueblo sin decencia. Y un pueblo sin misericordia, ni previsión, ni amor propio. A la vista está la muchedumbre de niños descalzos, harapientos y palidícos, para quienes el cuidado de sus padres se reduce a no dejarlos morir de hambre, aunque si de enfermedad y de abandono. La estadística con todo y su abrumadora imperfección entre nosotros, nos dice vivamente que la mayoría de los niños mueren antes de los cuatro años, a consecuencia de un estado de miseria, suciedad y desnudez excesivas. A la vista está que el crecimiento de nuestras ciudades es un crecimiento de grandes aldeas que se manifiesta en la construcción constante de habitaciones anti-higiénicas, donde han de abrigarse, con menos limpieza que las bestias asiladas en los establos norteamericanos, las familias proletarias, es decir, el máximo número de nuestra población, aquellos que tienen a su cargo la elaboración de la riqueza. Mientras otros pueblos pulantes se aprestan para dirigir los destinos del mundo con el prestigio de su organización económica, nosotros nos dejamos morir de alcoholismo y paludismo, de suciedad y desnudez.

Y este abandono ¿por qué? ¿Por nuestra pobreza?

Y gastamos enormes sumas en cosas inservibles y tenemos teatros, tranvías y todo lo que la vanidad crea y organiza, mientras desatendemos el principio de que no puede haber progreso en pueblos consumidos por la enfermedad y el abandono.

No, no es nuestra pobreza, sino nuestra indisciplina lo que mantiene nuestras ciudades en un innegable aspecto de aldeas de negros. Es nuestra indisciplina que no ha podido jamás poner bajo la vigilancia de los que piensan en los destinos de la Patria, ni la labor de los comisionados de cantón. Es nuestra indisciplina que no sabe cuidar de las rentas que religiosamente perciben los Municipios y el Gobierno y que bastan o podrían hacerse bastar, para emprender las obras de sanidad que demanda nuestro contacto con gentes de otros países y los intereses de ricos y pobres, de sabios e iletrados.

No, no es nuestra pobreza, sino nuestra indisciplina lo que mantiene nuestras ciudades en un innegable aspecto de aldeas de negros. Es nuestra indisciplina que no ha podido jamás poner bajo la vigilancia de los que piensan en los destinos de la Patria, ni la labor de los comisionados de cantón. Es nuestra indisciplina que no sabe cuidar de las rentas que religiosamente perciben los Municipios y el Gobierno y que bastan o podrían hacerse bastar, para emprender las obras de sanidad que demanda nuestro contacto con gentes de otros países y los intereses de ricos y pobres, de sabios e iletrados.

## Ministerio de Hacienda y Comercio-Pago de Giros

El Banco de Costa Rica atenderá el pago de giros por sueldos y alquileres correspondientes al mes de Agosto en curso, sea cual fuere la persona que los presente, durante las horas hábiles de los siguientes días:

Lunes día 1.º de Setiembre, giros no mayores de..... ₡ 50.00  
Martes día 2 de Setiembre, giros no mayores de..... ₡ 100.00  
Miércoles 3 y Jueves 4 todos los demás giros mayores de..... ₡ 100.00

## Espectáculos

LA «BACHILLERA» EN EL MODERNO

La aplaudida opereta nacional titulada «La Bachillera» será llevada por la Compañía Martínez esta noche a escena en el Teatro Moderno.

El público capitolino tiene gran interés por conocer esta aplaudida obra del autor alajuelense por las buenas referencias que tiene. Se trata de una de las producciones nacionales más hermosas y originales que se han escrito.

Existe la circunstancia especialísima de que Gonzalo Sánchez Bonilla es el autor de la letra y de la música de esa inspirada opereta lo que duplica mucho el inmenso interés que reina por conocer esa producción tica.

En la matinee del Moderno subirá a escena la aplaudida zarzuela de Rogelio Sotela titulada Cuadros Vivos que tanto éxito ha obtenido.

Al hacer una reseña del sugestivo programa de hoy en el elegante Teatro Moderno plácenos aprovechar la oportunidad para deseárselo un completo triunfo a Sánchez Bonilla con el estreno en esta capital de su obra encantadora.

TEATRO AMERICA

El arte italiano hará esta noche la función de gracia del América.

Matilde de Massa, la feliz intérprete de «Primero y último beso», con vocación de arte, con fuego y espíritu, reaparece de nuevo en odio que ríe». El Solo título, corto y sugestivo, resume el gesto complejo de una alma que ríe. El odio santo de su espíritu. Es algo distinto del desarrollo vulgar de las películas; El Amor de la Patria, El Cariño del Esposo, El Sentimiento más puro del amor fraternal, han encontrado en la discreta interpretación del arte de Italia, feliz acomodo y desarrollo amplio.

En la matinee se proyectará la creación de Dorothy Phillips: «La Esposa Hipotecada» que con tan feliz aceptación se ha proyectado otras veces. Nos anuncia el maestro Repetto, selecciones de música que acaba de recibir de autores clásicos y modernos.

Duelo Centroamericano

## Fallecimiento y funerales del Dr. don Manuel Diéguez

Después de larga y penosa dolencia, dejó de existir en esta ciudad, ayer en la mañana, el notable Jurisconsulto Dr. D. Manuel Diéguez.

El Dr. Diéguez, figura eminente del foro centroamericano, pertenecía a una familia ilustre: su apellido está vinculado a las letras y a la política de la República de Guatemala, de la que fué hijo esclarecido, prestigioso ciudadano y gran patriota.

Proscrito de su país desde hace algunos años, iba y venía por las demás Repúblicas de Centro América, como Jerez o como Cabañas, fatigado del rocínante del Ideal.

Era un cruzado de las libertades, un hombre íntegro, un caballero de época legendaria.

La triste nueva de su fallecimiento nos fué comunicada por medio de la escuela que hizo circular el Colegio de Abogados, invitando a las honras fúnebres que se celebraron con numerosa concurrencia en el templo de la Soledad.

A las 5 de la tarde el cortejo salió de la iglesia dicha para el Hospital de San Juan de Dios en donde fueron convenientemente embalsamados los restos para ser enviados a Guatemala.

Concluido este acto, el joven don Alejandro Aguilar Machado, con muy breves pero sentidas frases, pronunció un hermoso discurso de homenaje al distinguido jurisconsulto.

La carroza fúnebre tirada por dos troncos de caballos ataviados con capotas negras y cuatro landeaux, fueron completamente cubiertos de coronas entre las cuales anotamos las siguientes:

Manuel Aguilar M. y Sra., María Teresa Diéguez, Carlota v. de Veléz, Fernando Doninelli y Sra., Francisco Barabá, Luis Reyes C., Dolores de Diéguez y familia (Guatemala), J. Gregorio Reyes, Sra. e hijo, Marciano Acosta y Sra., Francisco M. Núñez, Ramón Ramírez A., Julián Iriás, José B. Martínez, Víctor Rosales, Enri queta v. de Ramírez e hijos, J. Morales B., Sra. e hijo, José Astúa Aguilar, Zoila v. de Núñez, Alfonso Altschul y Sra., J. J. Calderwood, Paulino Soto Ch., Pio Bolanos y Sra., Manuel Diéguez hijo, (San Francisco) Higinio Aguilera y Sra., Colegio de Abogados de Costa Rica, Julio Padilla, Manuel Bardessi y Sra. y otras muchas que no pudimos anotar.

LA NACION en esta oportunidad, envía su más sentido pésame a la distinguida familia del extinto, y lamenta la desaparición de tan ilustre centroamericano.

## Herido alevosamente a machete

Signen registrándose hechos de sangre a veces en los más quietos vecindarios.

Ahora le tocó turno a Montes de Oca. Antier como a las ocho de la noche en el lugar llamado «Puente de Tierra» de aquella jurisdicción, fué herido alevosamente Rodolfo Quesada.

Este señor se dirigía a su habitación, concluidas sus labores agrícolas, y de la maleza saltó un individuo que armado de machete le agredió sin darle tiempo de defenderse.

Alzó el criminal su machete y le abrió en dos la cabeza, dañándole también la cara. El agresor inmediatamente huyó.

El paciente fué atendido por algunos transeuntes y a eso de las 2 a. m. se le condujo al Hospital de San Juan de Dios en donde se le atiende.

A ULTIMA HORA

## Una Delegación de limonenses viene a conferenciar con el Sr. Presidente

Anoche a las 9, en tren especial, llegó a esta capital una comisión de los vecinos más importantes de Limón que vienen a ésta a conferenciar con el General Quirós sobre asuntos importantes de política.

En nuestro número próximo daremos más detalles.

## La oficina de detectives fué anexada a la Segunda Sección de Policía

La Oficina Central de Detectives que por mucho tiempo estuvo funcionando en la proximidad del Parque de Morazán, ha sido reorganizada.

Con motivo de esa reorganización el cuerpo ha sido anexado a la Comandancia de la Segunda Sección de Policía.

Estará, pues, a cargo del Coronel Cañas.

Ayer, desde temprano fueron trasladados al nuevo local los útiles y enseres, lo mismo que el Gabinete Antropológico que maneja el Comandante Mayor don Manuel Rodríguez.

Facultad de Medicina

## Incorporación de don Juan María Jiménez

Ayer a las nueve de la mañana, rindió su examen para ser incorporado en la Facultad Médica de la República, el joven doctor cartaginés don Juan María Jiménez Muñoz. El consejo examinador lo formaron los doctores don Carlos Pupo, don Francisco A. Segreda, don Daniel Núñez, don Luciano Beeche y don Roberto Fonseca Calvo.

Todas las tesis presentadas fueron desarrolladas brillantemente por el examinando quien fué muy calurosamente plaudido por sus colegas.

Al consignar esta grata nueva le deseamos al doctor Jiménez el mejor éxito en su notable profesión.

## La Revista «Lecturas»

Hemos recibido el n.º 49 de la Revista «Lecturas» que trae el siguiente sumario: Teodoro Quirós (fotografía), Yoyo, por José María Zeledón.—Fu perfil, por Armando Saverda.—La palabra, por Angel Ganiet.—El instante del ideal, por Federico Arnel.—Clemencia, por Zorrilla de San Martín.—Los hipocritas, por T. P. A.—Don Quijote, por Ramiro de Maestu.—El milagro de los clavos, por José Rodríguez Cerna.—El manantial, por Rabindranath Tagore. Ciencia política, por José Antonio Campos.—Algo, por Ricardo Jinesta.—El pueblo, por Antonio Azorín.—Vieja hilandera, por Emilio Carrere.—Atavismo, por Concha Espina.—La pereza, por Carlos Octavio Bange.—Dolor, por Alfonso Mejía Robledo.—Ultimo canto, por Sebastián Alfredo Robles.—Las orquídeas, por José Santos Chocano.—Y no tener rabo, por Francisco Villasepa; Balada, por Enrique Hiner; Corte de amor, por Ricardo Sarmiento; Gramaticales, por Mariano Aramburo; Arqueología por Revistero; Valientes conspiradores, por Teodoro Quirós; Curiosidades, por X; Notas de la semana y vida anecdótica.

En la portada ostenta «Lecturas», el retrato de la señorita Carmen Caballero.

Estimable Viajero

En el próximo vapor que toque a Limón en la semana que se avecina, arribará a nuestras playas, procedente de Nueva York, de donde salió el 27 del corriente, el Exmo. señor don Pedro Quartín, Ministro Plenipotenciario de España en Centro América.

A recibirlo a Limón irá el señor Ministro don Ginés Vidal y Saura. Nos anticipamos a presentarle nuestro muy atenta saludo.

IMITADA POR TODOS

# CERVEZA TRAUBE

IGUALADA POR NINGUNO

## Avisos económicos

### TARIFA

Cada veinticinco palabras, veinte y cinco céntimos por inserción. Exceso por cada cinco palabras diez céntimos.

**S**e vende una máquina de coser, marca New Home, en buen estado y barata. Informes en esta Administración.

**S**e gratificará bien a la persona que dé informes acerca del paradero de la joven Rose Clawson, que huyó anoche de mi hogar.—James Clawson. La Verónica. L. V.

**S**e vende una hostería y cafetería en lugar céntrico de la ciudad.—Informes en la Administración de «La Nación».

**E**ncargue sus trabajos de floricultura en «La jardinería de Aranjuez.»

**A**lquila una casa de habitación en Tres Ríos. EUSTAQUIO CESPEDES

## Lo que pasa lejos

### ALAJUELA

En la mañana del 28 de los corrientes se celebró el enlace matrimonial del joven Hernán González y la señorita Deidamia Cruz, por cuya felicidad formulamos nuestros sinceros votos.

—Con motivo de su nombramiento de Gobernador de esta provincia, el señor Tomás Fernández Barth fué obsequiado con una espléndida serenata por sus numerosos amigos, el 26 del actual. El obsequiado atendió muy bien a todos los concurrentes.

—Se hacen los correspondientes preparativos para festejar con gran pompa el próximo 15 de Setiembre, aniversario de la Independencia Nacional. Las escuelas tendrán a su cargo, como otras veces, algunos números del programa. La juventud entusiasta alajuelense organizará un baile social para la noche de ese día. Y el mismo 15 habrá carrera de cintas, preciosas cintas que bordarán gentiles señoritas de esta localidad. Los festejos, por los preparativos que se hacen, prometen estar lucidos.

—El centro cultural «Antonio Arroyo» celebró una veladita en el Teatro Municipal. La concurrencia fué enorme y todos los números del programa fueron ejecutados admirablemente. Prosigan los socios de este simpático centro en su labor cultural.

### DE SAN RAFAEL DE OREAMUNO

No sabemos quien vaya a ser nombrado para jefe político de este cantón. Se desea que ocupe tal puesto un hijo de este pueblo. Sería lo más aninado. Homóbre como don Jesús Rivera Brenes, actual Inspector de Higiene, sería un jefe político ideal. El vecindario le debe importantes servicios.

—Está bien servida la Administración de Correos: la desempeña, doña Videlia de Fallas y su hijo Julián, quien desde el 1.º de setiembre distribuirá la correspondencia.

—El próximo lunes se efectuará una solemne misa de requiem en sufragio del alma de los esposos Granados-Quirós, y como ofrecimiento de mercedes de la que fué doña Rafaela Quirós.

### DE SIQUIRRAS

Ataca con fuerza el paludismo. Los enfermos son conducidos al tren por los particulares, en vez de hacerlo la policía.

—El Secretario del Jefe Político está con «mal de ojo». Mira mal a quienes ningún daño le han causado.

—Es de necesidad que se establezca en la Estación del Ferrocarril una sala de espera.

—Los señores Carmona y Compañía están haciendo las delicias del público con su cinematógrafo. Fue muy aplaudido «La bala de bronce».

Sería de desearse que no vendieran más localidades de las que contiene el salón-cine. La orquesta deja mucho que desear, con frecuencia los señores músicos se duermen.

## TEATRO TREBOL Teatro MODERNO

Domingo 31 de Agosto: Dos Formidables Funciones! Dos! Matinée extraordinaria con la sensacional obra

### Kip - Kim y Kop

LOS VENCEDORES DE LA MUERTE

Noche a las 8.30: La sensación del día! Estreno colosalísimo La portentosa obra

### La Bala de Bronce

Exito indescriptible - Precios Populares

Domingo 31: 2 Espléndidas Funciones! Matinée - La zarzuela

### El Primer Reserva

y, a petición, la zarzuela de Rogelio Sotela

Por la noche: La aplaudida comedia

### RONCAR DESPIERTO

y Grandioso Estrano de la opereta nacional en dos actos, letra y música de G. Sánchez Bonilla, titulada: LA BACHILLERA

## Movimiento Diario

DOMINGO 31 DE AGOSTO DE 1919

### SANTORAL

San Ramón Nonato, Santos Serafino y Otoniel, mártires y santa Manila, virgen.

### PASAPORTES

Nicolás Feoli D'agostina, italiano comerciante, para Nueva York; Charles Hibson Pirie, británico, estudiante para Canadá; Joseph Bryan, norteamericano, comerciante, para Colón; Francisco Fíbla Cristóbal, español, artista, para Centro América; José Pazos Alvarez, español, comerciante, para Europa; Andrés Ajustos Broon, holandés, comerciante, para Colombia y Curazao; Carlos de Bedout, colombiano, comerciante, para Colón; María Isabel Bonilla Bodeya, costarricense, maestra, para Nueva York; Angela Vargas, costarricense, oficio doméstico, para Nueva York.

### NACIMIENTOS

Victor, de Victor Páez Castro, y Amparo Varela Murillo; Joy, de Josefa Vargas Herrera; Pedro, de Célimo Segura Chacón y Jesús Flores Ureña; Rafael, de Anita Salguero.

### DEFUNCIONES

Gabriel Ramírez, 26 años, San José, hijo de Elena Ramírez Fernández; Moisés Chacón, 38 años, Tucurrique, hijo de Cipriano Chacón y Juana Carranza; María Herrera, 50 años, Hatillo, hija de Manuel Herrera, y Dolores Delgado; Aquiles Morales, 30 años, Guadalupe, hijo de Francisco Morales y Rosalina Salazar; Luis Sardi, 45 años, La Iberia, hijo de Ramona Sardi; Amalia Flores, 5 años, Escasú, hija de Ester Flores; Isabel Soto, 6 años, Turrialba, hija de Jacinta Soto; Raúl Vargas, 27 años, San José, hijo de José Vargas y Dorotea Calvo.

### HOTELES

FRANCÉS.—J. M. Thomas y señora, Limón; C. Harold Smith, Limón; A. Kellen M. Limón. WASHINGTON.—Manuel Montejo y señora, Nueva York; Geo E. Witter y señora, Montreal; E. M. Lantron, Limón.

### HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS

Horas de recibir pacientes: de 8 a 10 a. m. y de 2 a 5 p. m. En casos urgentes a toda hora del día y de la Noche

Horas de visita: miércoles y Sábados de 10 a 11 a. m.

ENTRADAS.—Gerardina Jiménez, Guadalupe; Hermínia Ramírez, Juan Blandón, Ignacio Herrera, Turrialba; Elena Umaña, San Vicente; Sabina Mena, Oroquieta; Arcelio Castro, Grecia; María Pérez, Tucurrique; Vicente Sánchez, Escobal; Ignacio Herrera, Juan Blanco Turrialba; Antonio Leiva, Cartago.

SALIDAS.—María Flores, Antonia Araya, José Vargas, Rafael Guadamuz, San José; José

José Mora, Alajuela, José Salazar, La Mansión, Esperanza Brenes, Coronado; Jesús Villegas, La Balsa; Elvir a Ramírez, Las Pavas; José Mora; Turrialba; Ricardo Quirós, Alajuela; Ovidio Aguirre, Playa Real; José Mora, Florida.

### MARITIMAS

Hoy a las 12 m. fondé en Puntarenas el vapor norteamericano «San Juan» de 1318 toneladas, procedente de San Francisco, con un día de mar de San Juan del Sur a este puerto.—70 tripulantes, Capitán Pierce y consignado a Felipe J. Alvarado C. Carga: 1991 bultos con 187 toneladas. Correo: 7 sacos y 2 paquetes.

—El viernes a las 11 a. m., ancló en Limón, procedente de New York el vapor «Carrillo».—Trajo de carga 7868 bultos y 174 sacos de correspondencia.

—Con destino a Bocas, zarpó la lancha panameña «Jinnule Niyalt», sin pasajeros. Correspondencia: 1 saco. Carga: 104 sacos de azúcar, 11 sacos de cacao mani y 6 bultos de equipaje.

### CORRESPONDENCIA REZAGADA EN LA OFICINA CENTRAL DE SAN JOSE.

Demetrio Romero.—Luisa Trejos de Aguilar.—Manuel Solano C.—Ofelia Rodríguez.—Rafael González.—María Calderón.—Enrique Vázquez T.—Jorge P. Jacobobs.—Juana de Leonard.—Carlos G. Granados.—Juan Bautista Seguro.—Emma V. de Jiménez.—The Panamá C. Rica Mining Co.—Juan Rafael Córdoba.—Ramón Rodríguez Soto.—María Vega de Cortés.—José Hidalgo.—Juan Julio Pelletier.—J.C. Coopid.

## Explicaciones del Ministro etc.

Viene de la primera página.

que concierna a los ramos de mi cargo, se sirva mandarme a alguno de sus empleados para hacer las aclaraciones correspondientes. La forma que usted está empleando con estas publicaciones da lugar a sospechas de malos manejos que en realidad no existen.

Soy de usted atto. s. s.

A. AGUILAR

## Tienda LA CARMENCITA

EN EL MERCADO

Gran surtido de toda clase de géneros. Especialidad en ropa hecha para hombres y niños; sombreros, camisas y gran variedad de artículos imposible de describir.

JAIME VARGAS

## LA CAMELIA

Teléfono No. 172

Los trabajos de esta acreditada jardinería fueron premiados con Medalla de Oro en la Exposición Nacional de 1918. Haga sus encargos a «La Camelia» y quedará satisfecho de la rapidez, el gusto exquisito y lo artístico de sus trabajos. Precios al alcance de todos. El que ocupa esta jardinería una vez es cliente para siempre. Gran surtido de plantas en canastas y macetas. Su propietario Francisco Avila tiene especial cuidado en la selección de ellas.

### GRAN HOTEL FRANCES

Salón de Té, Cantina, Restaurant a la Carta

### El Salón predilecto de la Sociedad

Grandes conciertos todos los días

Licores de las mejores marcas, Refrescos, Confituras, Café, Té, Chocolate

### Todas las noches Cenas a la carta

### Ministerio de Hacienda - GIROS POR SUELDOS

Este Ministerio pone en conocimiento de todos los Jefes de Oficinas y Departamentos del Gobierno que expidan giros para el pago de sueldos, que los correspondientes al mes de agosto en curso deben sujetarse a la Ley de Presupuesto hoy en vigencia, toda vez que la votada para el año próximo no ha sido publicada ni puesta en vigor para lo que resta del corriente año.

San José, 27 de agosto de 1919.

## ALMACEN DE GRANOS

Tomás Fernández y Hno.

Ofrecen:

Café en Grano, de Primera, Segunda y Tercera calidad.

Balsa - Papel de envolver - Leche condensada - Aguarrás - Canfin.

Precios Módicos

Apartado 614 - Teléfono 198

Suscribase a «LA NACION»

## El Salón de Moda TEATRO AMERICA El Salón de Moda

Domingo 31: Dos Emocionantes Funciones de Gala!!

Matinée: La cinta en seis partes, interpretada por DOROTHY PHILLIPS

### La Esposa Hipotecada

En la Noche: El más emocionante drama exhibido en Europa y América

MATILDE DI MARZIO en la más grandiosa de sus creaciones

### ODIO QUE RIE BELLAS OBRA de ARTE

GRANDIOSO SUCESO!